

# *Imposibilitados académicos norteamericanos de asistir a evento en Cuba*

---



Por María Josefina Arce

Investigadores de 34 países asistieron a la Segunda Convención Científica Internacional de la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas, sin embargo, entre ellos no se encontraron varios académicos norteamericanos que habían expresado su interés de participar en el evento.

Las recientes medidas adoptadas por el gobierno del presidente estadounidense, Donald Trump, para recrudecer el bloqueo contra el pueblo cubano hicieron que los científicos norteamericanos cancelaran su participación.

Luis Antonio Barranco Olivera, Vicerrector Primero de la Casa de Altos Estudios villaclareña, explicó que por ser el destino turístico Cayo Santamaría principal escenario de la Convención y sus hoteles estar operados por el grupo Gaviota, uno de los que Estados Unidos incluye en su lista negra, estos investigadores no quisieron arriesgarse a viajar hasta Cuba y ser víctimas de las leyes que restringen su permanencia en territorio cubano.

Por tanto, los especialistas norteamericanos no pudieron emitir sus criterios, ni conocer las experiencias de Cuba y otras naciones en el acercamiento de las universidades a las comunidades donde están enclavadas para promover un desarrollo sostenible, inclusivo e innovador.

Es un hecho que la hostil política de la administración Trump viene a obstaculizar aún más el intercambio académico entre especialistas de ambas naciones, en detrimento del desarrollo de los dos pueblos.

Múltiples son los ejemplos de cómo la irracional y agresiva política norteamericana niega el derecho de los pueblos cubano y norteamericano de conocerse, intercambiar experiencias y avances en diversas esferas en beneficio mutuo.

La negación de visas a profesores, las limitaciones para recibir ingresos y financiamiento y la imposibilidad de acceder a más de 200 sitios webs alojados en servidores norteamericanos son otras de las dificultades más visibles dentro de la Educación Superior cubana, como parte del recrudescimiento del cerco económico norteamericano.

En mayo pasado las autoridades norteamericanas impidieron la participación de especialistas cubanos en el Congreso Internacional de Estudios Latinoamericanos, LASA 2019, que se efectuó en la ciudad de Boston.

De los más de 200 académicos cubanos que debían presentar sus ponencias en la cita, aceptadas con anterioridad por los organizadores, solo doce por ciento recibió la visa.

Por la hostil política norteamericana estuvieron ausentes del encuentro entre otros, miembros de la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba e investigadores del Centro de Estudios Martianos, cuando precisamente el Congreso se centró en el ensayo “Nuestra América” del Héroe Nacional cubano, José Martí.

Asimismo una veintena de colegios y universidades norteamericanas se han visto obligados a cancelar sus proyectos encaminados a realizar actividades académicas para intercambiar experiencias, ideas y conocimientos con investigadores y estudiantes cubanos relacionados con el Centro de Estudios Martianos.

Ahora tampoco especialistas norteamericanos pudieron compartir con sus colegas cubanos y de otras latitudes en la Segunda Convención Científica Internacional de la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas, que en esta nueva edición creció tanto en el número de eventos convocados como en el de participantes de diversas áreas del saber.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/194710-imposibilitados-academicos-norteamericanos-de-asistir-a-evento-en-cuba>



**Radio Habana Cuba**